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Сегодня, 8 мая 2003 

года, в 15.00, в актовом 
зале ГУКа начинается

торжество, 
посвященное 35-летию 

ССО  «ГОРИЗОНТ».
О значимости этого 

события говорит хотя 
бы то, что участие 

в нем обещал принять 
ректор УГТУ-УПИ  
С.С. Набойченко. 

Приедут важные гости 
—  за 35 лет в отряде 
выросли известные

ГО РИ ЗО Н Т
ш Ш ^ Ш я

Иду-шагаю
люди, которые сегодня 

прославляют 
уральский бизнес, 

науку, образование.

к Горизонту
Встречи поколений  

с нетерпением ж дут и 
поседевшие ветераны ССО, 

и «зеленые» кандидаты . 
ССО «Горизонт» вписал 

славные страницы в историю  
студенческого движения, 

в историю УПИ и Среднего  
Урала. О горизонтовцах помнят 

на Чукотке и в Казахстане, 
в тю менских краях и в южных  
станицах. Но главное, что сами  

они помнят свою Целину...



Для равн.

—  Ю билейное мероприятие  —  это, ко 
нечно, « головняк» , Я бы один никогда не 
взялся  за такое дело . Но ф актически  го то 
вят праздник  бойцы  9 0 - х  годов. Сейчас им 
по 3 0 -4 0  лет. Они не спят ночами, со би р а 
ю тся вечерам и , не взирая  на теперш ний  
статус , д о сти гн утое  соци ал ьн ое  п ол о ж е 
ние, занятость  на работе. Не надо никого  
звать. 1/1 знаете, одно удовольствие , наблю 
дать, как дело  спори тся  у Караваева, Ч у -  
пахина, Ф едотова , Д ол гопол ова , Б е седи 
на... Ж аль , в газете всех не перечислиш ь, 
они —  м олодцы .

-  Почему каждые пять лет отмечаются 
юбилеи? Иногда надо имидж подкрепить, 
иногда появляется возможность спонсоров 
подраскрутить. Такие встречи бывают чопор
ными и банально-скучными...

—  Н о в  УПИ  собираю тся  лю ди, ко 
тор ы м  было интересно вместе учить -1  
ся и жить. Для больш инства это, ко
нечно, встреча с ю ностью . И очевид 
но: если бы ла студенческая  дружба, 
лю ди  собираю тся. Настоящ ей д руж 
бы не бы ло -  связи рвутся, контакты 
теряю тся ... « Горизонт»  устраивает 
больш ие встречи каж ды е пять лет. Вот 
увидите, в зале не останется свобод 
ны х мест. Ю билей «Горизонта» —  это 
не показное мероприятие, нигде оно j 
не учитывается, и не для галочки про
водится . В первую  очередь —  для [ 
того , чтобы встретились друзья.

-  Было время, когда казалось, 
что стройотрядовское движение вот-1 
вот канет в Лету. Сейчас оно возрож- j  
дается, но не всем отрядам удалось 
достичь прежних высот, некоторым |
ССО пришлось начинать все с нача- 
ла. «Горизонт» же был и остается 
одним из лучших отрядов. Повезло? |
Это судьба?

Н акануне юбилея ССО  
«Горизонт» мы 
встретились с деканом  
хи м и ко -те х н о л о ги ч е с ко го  
ф акультета А натолием  
Ивановичем  М атерном .

БольвстрОн работал в 
«Горизонте» и бойцом, 
и командиром. Поэтому 
встреча горизонтовских 
поколений -  и для 
декана большой 
праздник. Но ведь 
любая весна в УПИ 
проходит очень 
напряженно: и сессия 
на носу, и смотры- 
кон курсы-эстафеты 
чуть не каждый день; 
неотложной суеты и в 
хозяйстве хватает. 
Невпроворот?

—  Ведь и в природе сделано так, что есть 
разряженность, и есть концентрация. В кос
мосе  —  кругом  вакуум и мощ ны е сгустки. 
Точно так же и в жизни. Кроме того, «Гори
зонт» был единственным муж ским  отрядом 
на химф аке, попасть в него мог не каждый, 
то есть был отбор лучш их из лучших. А  люди, 
которые стояли у его истоков, задали основу, 
их последователи сберегли традиции.

Помню , мы  на двадцатилетие собирались: 
вышли гитаристы (по одному представителю 
от каждого пятилетия), стали в круг —  и зал 
пел одни и те же песни. А  ведь разница меж 
ду стариками и молодняком  была 20 лет.

До сих пор: еду на машине и песни строй
отрядовские слушаю , на моей кассете песни 
разных лет, не только моих 70 -х . Я даже дал 
ее послушать своему другу, который на це
лине не был. Он первый раз запись прокру
тил -  так, ничего особенного, а со второго- 
третьего раза забрало, затронуло. Он и гово
рит: «Я вообще был удивлен. Надо же, какие 
песни»...

Хотя относительно целинного движения я 
не очень больш ой оптимист. Почему: сегодня 
на первый план выдвигается проф ессиона
лизм; рынок рабочей силы  большой, и сту
дентам очень трудно конкурировать. 1/1 то, что 
стройотрядовское движение существует, —  
для меня загадка. Я сам  удивляю сь. Давно 
думал, что перестройка забьет это дело. 

Когда есть загадка, хочется ее разгадать, j 
Похоже, не зря народная мудрость гла
сит: «Без труда не выловишь и рыбку из 
пруда». И суть не только в материальных, 
но и в других витальных (жизненных) по
требностях. Об этом нам говорили прак
тически все ветераны «Горизонта». Они 
устроились в этом мире, стали отцами, 
создали свои фирмы... Чтобы с высоты 
накопленного опыта, вернуть смысл ког
да-то зря избитым истинам. Они утверж
дают: труд, особенно коллективный - это 
важно. Вот и А.И.Матери говорит:



История ССО «Горизонт» 
-  это тысячи и тысячи 
кубометров бетонных 

работ, «клондайки» 
цемента. Дома, ясли, 

бани, клубы, склады... 
Одни возведены на 

вечной мерзлоте, другие 
-  в жаркой степи. Отряд 

трудился на селе, на 
объектах АЭС и ГРЭС, 
участвовал в стройках 

века -  на строительстве 
КАМАЗа и газопроводов.

Пять лет назад в 
«Горизонте» была 

создана собственная 
Книга рекордов. Рассказ 

о ней мы начинаем с 
самой новой, но, как вы 

понимаете, далеко не 
последней страницы.

Современность АРБУЗОСТРОИТЕЛЬНОСТИ
Начиная с 1999 года, 

целина отряда «Гори 
зонт» стабильно д и сл о 
цируется в У с ть -Л аб и н - 
ком районе Краснодарс
кого  края. Последний  
щедр на арбузы, урожай ко
торы х надо временами уби 
рать. Это и становилось са 
мой  необычной  халтурой в 
истории отряда. С тех пор дан 
ная ягода хорош о  проросла на 
визитке «Горизонта» . Правда, 
основной  п роф и ль  стройотря 
довцы  менять не собираю тся. 
П омимо арбузов руки ребят все 
также хорош о  держатся за м ас
терки. На их счету внушительный 
ряд построенных, отремонтиро
ванных, благоустроенны х сель

скохозяйственны х 
и пром ы ш ленны х 

сооруж ений , в том  
числе и личные апар

таменты  там ош него  
гендиректора колхоза , 

доверивш его  свое ж и 
лищ е для капремонта 
горизонтовцам. Закан
чиваться этот ряд пока 
не собирается. Впро 
чем, бойцов почем у-то  

манит Север...
Держит марку «Гори

зонт» и на нецелинном 
фронте. Он неоднократно 

становится победителем и 
призером на областном Звездном 
фестивале по футболу, волейбо
лу, эстафете, перетягиванию ка -

й ______________

ГОРИЗОНТ

ната, комиссарству, конкурсу 
приветствий и пр., и пр. Самое 
главное -  отряд держит первен
ство в конкурсах кандидатов. 
Если есть кандидаты  -  значит 
есть будущее.

2003 год: командир -  Андрей 
Шилов, комиссар -  Юрий Мельник.

И 35 лет. Время жить и стро
ить дальше на круглой, как ар
буз, планете.

—  В труде человек проверяется. Я когда 
на целину собирался, холодок внутри был: а 
выдержу ли? И когда я через это прошел... 
Для самоутверждения, для самоуважения —  
это очень здорово. А  уж  когда ты ощ ущ аеш ь 
себя равным среди равных, это упоение от 
общения с коллективом, это очарование це
линной жизни...

— «Были люди в наше время, не то, что 
нынешнее племя», -  проблему Лермонтов 
еще в позапрошлом веке поднял. Нынеш
ние горизонтовские старики, похоже, от 
поколения «next» не в восторге. Им кажет
ся, что такой, как у них, целины уже не 
будет.

—  Не думаю, что это противоречие отцов 
и детей. Сегодня стройотряд не дает возмож 
ности большие деньги зарабатывать. М асш 
табы не те. Конечно, и сейчас у ребят много 
интересного, и что -то  после целины у них 
остается. Но размах деятельности уже не тот, 
что прежде.

В н ы неш нем  « Гори зонте» , в о сн овн ом , 
в то ро кур сн и ки . О тряд уж е н ескол ько  лет 
п одр яд  работает на юге, наверное , там  нет 
о с о б ы х  тр уд н о сте й . Не знаю , но с о в р е 
м енны е  бойцы  хуж е ор гани зованы , вы п о 
см о тр и те , п оп р о си л  их св я за ть ся  с 
« ЗИ К о м » , передать  в газету  и н ф ор м а ц и ю  
-  и ч то ?
I Тут мы скрестили пальцы и про себя 

сказали: «Еще придут». Позволили ; 
себе не согласиться с деканом, по
тому что много и плотно общаемся с 
поколением «next» и уверены, что со
временные студенты даже лучше тех,

5 кто вырос в 20-м веке. Просто обще
ство наше как-то позабыло о том, что I I Iдети и молодежь живут, а не готовят
ся к будущему, пусть и в более ком
фортабельных условиях. Ветеранам 
надо бы задуматься о том, что мо
лодое поколение копит обиду на 

I старших. Они, увы, считают, что 
сильные мира сего ни за что и ни
когда не дадут им возможность за
работать, что молодежь никому не 
нужна и не интересна. Один парень 
как-то сказал: «Не гнобите нас, мы

ведь вас в старости кормить должны 
будем. А если не станем? А если най
дем, где там, в поле чудес ваше зо
лотишко спрятано?».
Раньше комсомолом и ССО занима
лась руководящая партия на общего
сударственном уровне, теперь —  от
дельные ректоры и отдельные дека
ны. Стройотрядовское движение жи
вет само по себе... Но живет! И стре
мится узнать, что там, за горизонтом. 
Жизнь для них на самом деле важнее 
денег, так что в каком-то смысле эс

тафету нового века принимают но
вые романтики. Но мы отвлеклись от 
разговора...

-  Еще один вопрос: что пожелает де
кан студентам?

—  Даж е не знаю , что пожелать... У 
меня дочь  в 11 классе не понимала, что 
надо на учебу налечь. Я переживал, а 
потом  сказал: «Не поступиш ь в вуз, и 
куда ты пойдеш ь, где устроиш ься , —  
на са м о м  деле не важ но. Но я буду 
очень жалеть: ты не пройдеш ь, то, что 
прош ли  мы  с мамой , не узнаеш ь, что 
мы  ощ утили . Ты  же видиш ь, какие у 
меня друзья ... И вот представь себе: ты 
пройдеш ь м им о  этого» . Эти слова ее 
зацепили.

Я надею сь, что студенты  посмотрят, 
как встречаю тся лю ди  разны х поколе 
ний. И поймут: ч то -то  там бы ло, раз, 
не взирая на годы  и расстояния, лю ди  
собираю тся. И не захотят, чтобы все это 
прош ло стороной.



Особая дружба

«Есть только миг».
Для любого взрослого 

человека юность связана 
с лучшими 

воспоминаниями. А для 
того, кто учился в вузе и 

был в стройотряде, самое 
дорогое —  Целина.

35 лет десятки бойцов «Горизонта» береж
но хранят фотографии, собранные в специаль
ные альбомы, значки и целинки. Нынче время 
непростое, и в суете, быть может, их разгля
дывают нечасто, и о «Горизонте» не каждый 
день вспоминают. Но все, без исключения, 
убеждены, что целинный дух, дух отрядной 
жизни их не покидает, а это значит —  помога
ет жить и работать, воспитывать детей...

Валерий ЧАРУШИН, член-кор
респондент Российской акаде
мии наук, заместитель предсе
дателя президиума УрО РАН, 
бывает в УПИ каждую неделю, 
читает на химфаке лекции.

лерию Николаевичу, как и всем, не хочется 
«читать мораль», раскрывать секреты Поли
шинеля и отвечать на такие вопросы, как, на
пример, «Чем помогает стройотряд ученому с 
мировым именем»? Ничем не помогает... Но! 
Чарушин, секунду помолчав, произносит:

—  Стройотряд воспитывает определенные 
качества— упорство, трудоспособность, чувство 
коллективизма и умение понять товарища. Иде
алы Целины, чувство особой дружбы и теплоты 
сохранились. Сегодня это очень ценно.

— Вспомните что-нибудь. Навскидку! Есть 
целинные вещи-фетиши, которые вы храни
те до сих пор?

—  Оленьи рога с Чукотки. Я их родителям 
подарил. Помню: мы  возвращ ались домой  
через Хабаровск. Там жара была тридцать 
градусов, а мы спускаемся с трапа, все обла
чены в полуш убки с такими вот рогами... 
Смешно. Но самый яркий миг: возвращение 
из Казахстана. В 6 9 -м  году, после двух ме
сяцев, проведенных в одичавшей степи, рас
каленной солнцем, среди тарантулов, скор
пионов и прочей экзотики, уставшие, мы въе
хали в Екатеринбург и вдруг увидели... трам 

вай. Все, как один стали вопить от радос
ти, визжать от восторга. М ы  дома! М ы 
вместе...

-  Что вы пожелаете новому поколе
нию «Горизонта»?

-  Быть всегда на высоте. Сохранять 
преемственность. Беречь ту особую атмос
феру, в которой развивались и развиваются 
отрядные традиции. И хранить эти тради
ции по крайней мере ближайшие 35 лет.

-  А мы, от имени всех читателей 
«ЗИКа», желаем вам успешных выборов в 
академики РАН, которые, как известно, со
стоятся в ближайшее время. Не только 
«Горизонт» и химф ак, УПИ  как ал ьм а - 
матер и «альма-папа» одновре^ 
менно, все мы ждем от вас н(> 
вых достижений.

Член-корреспондент, да еще и на высокой дол
жности всегда предельно занят. У  него и сей
час идет совещание, в кабинете люди... Но ради 
«Горизонта» Чарушин отрывается от дел. Рас
сказывает, как однажды, в Москве, в аэропор
ту совершенно неожиданно встретил Ларису 
Струкову —  радость. Думаете нечаянная, слу
чайная? Ничуть... Говоря о «Горизонте», Ва

Из воспоминаний
В «Горизонте» особое отношение к По

варешкам. О них сохранились самые свет
лые воспоминания: «во -первы х, кормили, 
во-вторы х, заботились, в-третьих, облаго
раживали». А вот что рассказывает Лариса 
Струкова:

«Путь к сердцу мужчины лежит через его 
желудок», —  эти слова были начертаны на 
стенах нашей кухни. День здесь начинался в 
4 утра, а кончался в 12 ночи. Соскакиваешь 
с нар, выбегаешь из палатки, а на улице сне
жок или туман; ты первый встречаешь день 
в наше м маленьком лагере, первый -  это и 
здорово, и ответственно...

... Все ребята уже спят, когда мы пос
ледними покидаем свой корабль, как ка
питаны».

А статью, которая была посвящена 15- 
летию отряда, Л. Струкова закончит так: 
«Спасибо вам, ребята, за эти замечатель
ные дни, спасибо за то, что вы есть, мои 
друзья. Спасибо тебе, «Горизонт»... Воз
вращаются после встречи бойцы, увозя 
с собой одну из лучших песен отряда:

Горизонт манит за собой, 
Горизонт новых строек и песен. 

Целина будет вечно со мной, 
Круг целинных друзей 

будет тесен». 
Идут годы, один век см е 

нил другой -  пока ж изнь подтверж - 
дает правдивость этих строк.________



В Д В

Он тоже был «молодым»
—  Был, был!, —  заверяет

А.И.Матери. —  В 1976 г. я толь
ко-только  вернулся из армии, и 
в мае меня в партком вызвали (с 
руководством отряда проблемы 
возникли). Знаете, как это рань
ше было: взяли да навязали мне 
готовый отряд. Что делать, по

ехал один договор  заключать, 
потом дисциплину приш лось на
лаживать... М олоды е некоторые 
меня на вы называли, так боялись.

І/І Пономарев был молодым, но 
толковым, я его сразу заметил. Не 
случайно его на будущий год комис
саром избрали. А  уж потом он и сту-

И А л ексан д р  П оном арев  
работал в стройо тряд е?  

П р о р е к т о р  У Г Т У -У П И  
бы л в « Г о р и з о н т е » ?

денческий профком института воз
главил, и первым в стране прорек
тором по внеучебной работе стал. 
Теперь опыт внеучебной работы, 
опыт возрождения студенческих от
рядов вся Россия изучает.

■■■ ̂  Го-оо-л!
Славен «Горизонт» футбольными 
традициями. С самых истоков в 
стройотрядовский быт вросли 
футбольные состязания. Воля к 
победам вполне может быть 
названа геройской: ничто не 
убавляло её —  ни повседневные 
бытовые тяготы целины, ни 
тяжёлая работа, ни суровый 
климат...

Футбол —  это и смена занятия, что, как из
вестно, «лучший отдых», и характерная бой
цам ССО «жадность к жизни». Разумеется, не 
обошлось без громких достижений. «Горизонт» 
в 7 0 -м  году был удостоен экзотического звания 
«чемпионы Чукотки по футболу» Из воспоми
наний: «На Чукотке футбол начинался в 22.00 
без всякого освещения. Наши сделали всех. Трём 
горизонтовцам предлагали по 500 рублей, что
бы задержались и поиграли до сентября. Воз
можные профессионалы не согласились: борта 
летают плохо: не Италия, однако»... Ночи на Чу
котке светлые, полярный день как-никак —  
энергичные горизонтовцы использовали это 
явление природы по полной. И начавшиеся с 
такой многоговорящей о выносливости победы 
футбольные традиции продолжаются и будут 
продолжаться. Настоящий стройотрядовец уме
ет активно отдыхать и не терять ни минуты... эти 
ценности непреложны. Они актуальны для каж
дого поколения. Определяют жизнь, определя

ют уровень «гормона счас
тья в крови».

Вы спросите, при чем здесь 
главный тренер сборной У Г Т У -  
УПИ по мини-футболу Сергей 
Банников? Этот неутомимый 
подвижник, организатор громких 
университетских побед, 
вдохновитель всех упийских 
фанов ТОЖ Е из «Горизонта.
И вот что он говорит о Целине:

—  Чем дорог стройотряд: он дал нам воз
можность пожить при коммунизме. Не думаю, 
что все меня поймут. Сейчас у ребят и ценнос
ти поменялись, и какие-то новые интересы 
появились. Старики должны подталкивать их 
на осознание того, что ССО —  это стоящее 
дело. Что надо не бояться труда. И не надо бо
яться, что сам обманешься или тебя обманут. 
Стройотрядовское движение должно жить.

Самое большое 
достижение

_________  «Горизонта» -
Гт Ж ! Чемпионы Чукотки 

(1970 г.)
«Горизонт» и теперь 

не уступат призовых мест. На 
спортивных состязаний Звездного 
фестиваля выигрывает матчи по 
футболу, волейболу, баскетболу, а 
также в эстафетах и соревнованиях 
по перетягиванию каната.

' ч ц і



Анкета

ГОРИЗОНТ

Дислокация
✓ Самая северная точка —
Новый Уренгой, с 1996 г. (у По
лярного круга).
✓ Самая восточная точка —  
Чукотка, п. Иультин (60 км от 
Беренгова пролива) -  1970 г.
✓ Самая южная точка —  Ка
захстан, Семипалатинская об
ласть (1969 г.) с. Карабулак 
(100 км от Китая).
✓ Самая западная точка —  Ки
евская область (1986 г.) с. Липов- 
ка, Королевка (около Чернобыля).

Дорога
✓ Самый дальний путь —
Свердловск -  Хабаровск

Магадан — Анадырь —  Иультин 
(около 6000 км).
✓ Самый короткий путь —  Втуз- 
городок —  Западная ф ильтро
вальная станция (автобусом № 24 
около 8 км) —  1983.

Бойцы
✓ Самый целинный долгожи
тель —  Поздин А., Долгополов 
VI. —  8 раз, Соколов Д. —  7 раз.
✓ Самая, самая поварешка —  
Наумова Т. —  5 раз (с 1974 г.).
✓ Самый продолжительный ко
миссар —  Банников С. -  3 раза, 
Собенин А. —  3 раза.
✓ Самый рекордный перенос 
кирпича —  34 штуки, Хлыстов А. 
в 1969 г.
✓ Самый продолжительный ко
мандир —  Марков С.
✓ Командиры зон из «Горизон
та» —  Сидоров Е „ Сорокин С.
✓ Женщина-комиссар «Гори
зонта» —  Анчугова Н. (с 1971) 
2 раза.

досуг
✓ Самый первый музыкальный 
зтряд —  1971 г., ВИА  « П оли - , 
мер» п/у С .Котовского в составе 
«Горизонта».
✓ Самый КВНистый отряд —
198 9 ,90  гг. —  чемпион УП И -90 , ; 
победы надУрГУ , Свердловским 
медицинским  институтом, Тю 
менским  медицинским институ
том , гастроли в Донбассе, При
балтике.
✓ Самое большое число кон

цертов на целине —  1986  г., 
Киевская  обл. (к ом и ссар  Я н -  
кин Д.) —  24.
✓ Самая большая горизон- 
товская прослойка в телеви
зионном клубе КВН 1998  
—  ком а н д а  «Уральские  п ел ь 
м ени»  (Р о ж ко в  А ., И саев  С., 
С о ко л о в  Д ., Д о л го п о л о в  М ., 
К араваев А ., П о д ок се н о в  Д. и

Д Р ) -

Отряд
✓ Самый большой состав «Го
ризонта» —  100 человек, 
1975 г., КАМ АЗ.
✓ Самая большая зарплата —
10.000.000 (1996 г., Н. Урен 
гой).
✓ Самая маленькая зарпла
та —  140  рублей  (19 74  г., 
К ол ы м а ).
✓ Самая любимая республика
—  Казахстан —  5 раз.
✓ Самая любимая область 
(кроме Свердловской) —  Тю 
м енская  —  7

« З И К »  со стави л  в о п р о с н и к -а н к е т у  б о й ц а  С С О  «Г о р и зо н т» . 
Р а зо сл ав  е е  п о  го р о д а м  и весям , стал и  ж д а ть . И  в о т -  в ч ер а  
э л е ктр о н н а я  п о ч та  д о став и л а  первы е ответы , о т  Д .Г .Я н к и н а  

и А .И .М а те р н а . Н а д ее м с я , ч то  п р о д о л ж е н и е  сл ед ует.
Какой временной промежуток вы были 

бойцом стройотряда «Горизонт»?
Д.Г.Янкин: Три года.
А.И.Матерн: За вычетом армии около трёх 

лет. До армии —  бойцом, после армии — ко
мандиром.

Какие пожали плоды, какие открыли гори
зонты?

—  Плоды-то толком еще и не пожал.
—  Самое главное —  друзья. Именно в от

ряде расширил песенный кругозор и полю
бил авторскую  песню.

Какое событие пережили бы ещё раз?
—  Поехал бы на первую целину.
—  Хоть ничего вернуть и нельзя... пожа

луй, осознание того, что сумел выдержать, су 
мел выжить в тяжёлом труде. Счастье и «рас
слабуху» после того как закончишь дело.

Что храните, кроме воспоминаний?
—  Свои первые «носилки».
—  Бочонок для вина, подаренный бойца

ми. Также значок, которым был награждён как 
«лучший командир стройотряда»

Не припомните ли отрядную байку или 
крылатое выражение?

—  «На хлеб налегайте!»
—  Хорош о  наш быт отражает песня «В 

район заброшены», там такие слова есть: «Мы

в любое время жрать го 
товы, так что еле дер 
жатся штаны», а ещё -  
«давно небритые, давно j | 
немытые сидим в х и б а - г' 
ре, грязной и сырой».

Что о «Горизонте» вы 
рассказываете детям?

—  А  они и так всё р  
знают. М ладш ая дочка | 
тесно контактировала с 
«Горизонтом» вместе с 
отрядом «Катюша». Это 
наше общее дело, наша 
семейная линия. И обе дочки будут на 
лейных торжествах.

Какой он «истинный горизонтовец»?
—  Он веселый ...но 

трезвый.
—  Человек, ум е ю 

щий работать и о тд ы 
хать весело, с ю мором .
По том у , как человек 
способен  занять своё 
свободное  время, м о ж 
но судить о его внутрен
нем уровне.

На этом снимке ректор
у г т у -у п и  С .С .Н а б о й ч е н к о
поздравляет с победой 
О л ь гу  П е р е в а л о в у .

Да! Это еще 
один рекорд: 
дочь бойца 
«Горизонта» 
стала Мисс 
УГТУ-2003!

Чтобы завоевать у с 
пех на упийской  сцене, 
чтобы покорить жю ри 
и завоевать сим патии  
больш инства  зрителей, 
мало  родиться  краси 

вой. П одготовка к конкурсу  требует качеств 
настоящ его  бойца. Ольга проявила волю  к 
победе. А  ведь ей^как дочери мецената и 

известного спонсора  
(Сергей Перевалов 
занят производством  
воды  «Угорская» ) 
было трудно вдвой
не. Но она вы игра
ла. Сказалась, ко 
нечно, поддерж ка
родителей и 
друзей.

их



Настоящиеоящисстроител
и просто Исаев

Валерий Попцов (фирма «Уралстрой-1»):
—  Я сейчас строитель. Меня Соколов притащил в отряд, в 8 4 -м  

году. Я ездил три целины -  ужасно доволен. Горжусь.
— Что бы вы пережили еще раз?
—  Общение с женщ инами.
— М-мм... вы имеете в виду поварешек?
—  Нет, общение с дружественными ж енскими отрядами. Но и с 

поварешками тоже...

Вячеслав Беседин (фирма «Уралстрой-1»):
—  Не смотря на то, что я учился  в институте на трех ф акульте 

тах и закончил вы сш ую  ш колу за 10 лет, основная моя специаль
ность -  строи тель -м он таж н и к . Сейчас работаем  и продолж аем  
строить, строить и строить —  больш ие дома, заводы  и ф абрики .

— Ваше поколение оставило миру поговорку: «Есть что вспом
нить, но детям рассказать нечего».

—  У меня двое детей, мы  с ними до сих пор просматриваем  
целинные ф ото граф ии  и кинопленки. Все те замечательны е м о 
менты , которые у нас были... они отражаются на воспитании, и я 
верю, что дети наши станут такими  же хорош им и  лю дьм и , как и 
, все ребята, —  целинники, с которы ми я продолж аю  работать

у ;  до сих  пор (в «Уралстрое-1» дюжина горизонтовцев). Как все 
наши друзья, для которы х самое  яркое воспоминание -  
целина. М не она дала м ою  будущ ую  п роф есси ю , мою  
жену, мою  семью .

С трой отрядовские  дни ... Когда на работу ш ли с п есня 
ми, не п отом у что так надо, так модно , а от душ и , и когда 

душ а  пела... Когда лю бое дело, которы м  мы  заним ались , было 
в радость. Дай Бог, чтобы  у каж дого  в ж изни  такое счастье  было.

Этот боец представился так:

Исаев С.В. Просто Исаев Сергей Владимирович, 
без всяких регалий и почестей.

—  Благодаря ССО «Горизонт» я попал в агитбригаду, потом в КВН, 
потом —  в жизнь. Последовательность можно менять: жизнь, КВН, 
стройотряды —  в принципе все это одно и то же. В этом  году отряду 
35 лет, мне исполняется 32. Первые три года отряд прожил без меня, 
но в первый юбилей мы уже ждали, когда же встретимся. Очень хоро

шо, что все это произошло.
-  Кроме целинки и фотографий, что-нибудь еще 

храните?
—  Обязательно. Со «Знаменки» тарелку... Баян 

Ä  храню, «целинны й-тире-музы кальны й» .
-  С баяном вашим все ясно, а вот 
тарелка... она какая-то особенная?

—  Дни рождения я всегда отмечаю на «Знаменке». Как- 
то раз мне исполнилось 18 лет, и мне подарили вот эту 
тарелку.

— Ваши пожелания отряду.
—  Видеть горизонт, чтобы впереди всегда была цель, 

и она была нескончаема.

Самый КВНистый 
отряд
В отрядной команде ГОРИЗОНТ 
родились «Уральские 
пельмени». Не случайно 
первыми капитанами знаменитой 
команды КВН были сначала Алексей 
Караваев, потом Максим Долгополов, 
потом уже появился Андрей Рожков: 
все они прошли еще и комиссарскую 
школу ССО «Горизонт».
Когда номер готовился в печать, 
«Пельмени» были в Москве, но нам 
повезло, кэп ехал в машине, когда 
мы позвонили, -  и он дал 
суперкороткое интервью, сказав:
-  «Горизонт» -  прекрасный отряд, 
его черта -  преемственность. Он 
многое изменил в моей жизни. 
Многому научил. Я многое понял». 
Вот так: кроме шуток...



«ЗА ИНДУСТРИАЛЬНЫЕ КАДРЫ»

■Учредитель, издатель:
У р а л ь с к и й  
Г о с у д а р с т е е н н ы й  
Темтш<ийУн№ератег-УГІ1/І

ІШПШІ

Главный редактор: Е.В.Букаева
Над номером работали. И.Буденкова, А.Колегов, С.Юхно.
Верстка и дизайн: А.С.Киреев
Адрес издателя и редакции: 620002, г. Екатеринбург, ул. Мира, 19.
Телефон: 75-47-70, E-mail: zlk@mall.ustu.ru. Пейджер: 002 эб. «ПРЕССА УПИ»

При перепечатке либо ином воспроизведении информации ссылка на 
газету обязательна.

Газета зарегистрирована в Уральском окружном межрегиональном 
управлении Министерства по делам печати, телерадиовещания и 
средств массовой коммуникации.
Свидетельство ПИ Ne 11-0764 от 10 августа 2001 года.
Отпечатано в типографии ИПЦ Издательство УрГУ, г. Екатеринбург,
ул. Тургенева, 4. Тираж: 1500 экз. Заказ Ne . Цена: бесплатно
Подписано в печать по графику и фактически: 5.05.2003,09:00

Как перетекают друг в
«Уральские пельмени» и

О подноготной уральско-пельменного сотворения рассказывает 
боец «Горизонта», отличившийся как организатор двух Больших 
встреч отряда, А л е с к е й  К А Р А В А Е В :

—  «УП» —  команда, образовавшаяся при 
нашем участии, но по инициативе Дмитрия Со
колова в 1993 году. А  он был и остаётся вете
раном СС0  «Горизонт». Дима пришёл ко мне 
в общагу и говорит: «Давайте организуем ко
манду КВН и поедем выступать на централь
ное телевидение»... Я ему отвечаю, спокойно 
так, как опытный психиатр говорит больному, 
ну, с отклонением: «Конечно, Дима, давай сде
лаем, давай поедем». Хотя и звучало это аб
сурдно: в рассвете были «Уральские дворни
ки»... Тем не менее, на базе нескольких CC0 
рождение команды состоялось. И в составе 
«УП» было по меньшей мере 6 -7  горизонтов- 
цев. Ну и понеслось... сначала проигрыши го
родских масштабов, после первого же сезона 
которых неунывающие «УП» поехали на ф ес
тиваль в Сочи. І/І к своему удивлению попали- 
таки на центральное ТВ. Безумные мечты Димы 
Соколова начали сбываться. На сегодняшний 
день «УП» имеют весь набор КВНовских титу
лов.

— А нелёгкие стройотрядовские будни, 
целина, наверное, хорошая подкормка чув
ству юмора...

—  А как же. Есть три темы для шуток: бо
лезни, измены  и смерть. Над «обычной 
жизнью» не посмеёшься, нужны трудно
сти.

— Как «УП» собрались воедино, нашли 
друг друга и свой фирменный стиль?

—  Что объединяет пельменей, так это 
склонность импровизировать, дурковать 
(не знаю, был ли до «УП» такой термин, 
но с началом их деятельности точно по
явился), то есть прики
дываться дураком, так, 
чтобы «все симптомы  
налицо». С этим мож 
но родиться или за
разиться.

-  Что чувствует 
человек, прикидываю
щийся, что «все симп
томы налицо»?

—  Чувствует себя 
очень-очень умным: 
он дурачится, а все 
смеются, он достиг чего хо 
тел, сумел всех растормо 
шить, а это очень здорово.

-  А если не смеются?
—  Чувствует себя очень-очень 

умны м , а всех вокруг —  дураками.
-  Какую-нибудь байку не при

помните?
—  Как-то  я просыпаю сь в общ а

ге от того, что мне в голову приле
тает валенок. Открываю глаза, начинаю раз
мышлять: а не много ли я вчера выпил, по
тому, как стоит передо мной Дима Соколов. А 
Дима передо мной стоять не должен, потому 
что он в армии, в Чите. Но Дима передо мной 
всё-таки стоит: он сбежал в самоволку по чу
ж ому паспорту. Причём паспорт, по которо
му он приехал из Читы, он «занял» у знако
мого бурята. Бурят был самый настоящий, со

всеми последствиями на лице. Прохо
дя в аэропорту паспортный 

контроль, Дима 
корчил рожу (он 

показывал как) и ... 
было похоже. Ну, это 

ещё не все чудеса. 
Позажигав в компании 
друзей дня три (он и в 
агитке, помнится, уча
ствовал), Дима отбыл 
обратно. Причём, был 
«не очень трезв», по
терял билет, и п о -  

преж нему располагал 
чужим бурятским  пас

портом. Как он долетел,

друга
«Горизонт»
ума не приложу. На моей памяти единствен
ный человек, который ходил в самоволку за... 
4000 км.

-  Да, особенно «все симптомы налицо» у 
Соколова получаются. Как набраться такой 
харизмы?

—  Дима очень похож на папу, а папа Димы  
—  очень хорош ий самодеятельный артист, 
множество приёмов можно перенять, не го 
воря уже о складе ума. К тому же, отряд —  
это замечательная школа самодеятельности.

-  Так самозабвенно дурачащийся на сце
не Соколов-КВНщик, какой он в быту?

—  Для него такого понятия вообще не суще
ствует... Очень, например, Дима не любил мыть 
полы, ну просто фобия и непереносимость... В 
армии он это неприятие приобрёл. Ради уваже

ния соседей по общаге и поддержания чис
тоты жилища он себя переступал. Но, не дай 
Бог, было кому-то наступить в обуви на по
мытый участок —  Дима свирепел и прини
мался кидать молнии...

-  Что из вашей стройотрядо-КВНской 
бытности можно рассказывать детям?

—  Надо много  работать, слуш аться 
командиров, комиссаров и стариков. Х о -

- рош о кушать и не пить вина. А  всего о с -  
. н Ь  тального рассказывать не надо.
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